

LES PRINCIPALES INSTITUTIONS PASSÉES AU CRIBLE

Association caritative	Ressources totales en 2015	... dont legs et dons privés	Frais de fonctionnement*	Frais de collecte*	Part consacrée aux œuvres*	L'avis de Capital
A chacun son Everest	1,85 million d'euros	0,47 million d'euros	11%	12%	77%	Des progrès depuis notre enquête de 2012 : les missions sociales ont bondi de 64 à 77% des dépenses et les frais de gestion ont baissé de moitié.
ACAT (Action des chrétiens pour l'abolition de la torture)	3,2 millions d'euros	2,5 millions d'euros	10%	19%	71%	Cette petite association qui lutte contre la peine de mort et la torture affiche des frais de collecte importants.
ACF (Action contre la faim)	162 millions d'euros	35,9 millions d'euros	4%	8%	88%	132,5 millions d'euros ont été investis l'an dernier dans 25 pays, dont 83% pour de la nourriture et du matériel de santé.
AFM-Téléthon (Association française contre les myopathies)	256 millions d'euros	98,1 millions d'euros	8%	10%	82%	Sur les 93,8 millions d'euros reçus grâce au Téléthon en 2015, l'AFM a versé 64 millions à la recherche proprement dite.
Agir pour les enfants du monde	NE PUBLIE PAS SES COMPTES					Mise en examen pour escroquerie en 2009. Ne semble plus en activité. Évitez, dans le cas contraire, de lui accorder des dons.
Agronomes et vétérinaires sans frontière (AVSF)	14,9 millions d'euros	0,9 million d'euros	6%	3%	91%	L'AVSF soutient 700 000 paysans dans 22 pays pauvres en finançant et en aidant techniquement 70 projets de développement ruraux.
Aide à l'enfance tibétaine (AET)	1,2 million d'euros	1,2 million d'euros	5%	11%	84%	Proche du Dalaï Lama, soutient financièrement trois ONG en Inde et au Népal, qui scolarisent les enfants et aident les personnes âgées.
Aide et Action	19,3 millions d'euros	12,6 millions d'euros	7%	12%	81%	En 2012, nous avons épinglé cette association pour sa gestion douteuse. La nouvelle direction assure que la situation s'est assainie. Dont acte.
Aides	42,9 millions d'euros	18,5 millions d'euros	10%	9%	81%	27 millions d'euros ont été investis en 2015 dans la prévention contre le virus du Sida et le soutien aux populations vulnérables.
Amnesty international France	18,7 millions d'euros	16 millions d'euros	16%	24%	60%	Les frais de gestion et de collecte de cette association se sont envolés ces dernières années (40% du total, contre 25% en 2012). Inquiétant.
APF (Association des paralysés de France)	722 millions d'euros	33,7 millions d'euros	4%	1%	95%	Parmi les associations de notre tableau, l'APF est parmi celles qui investissent la plus grosse part de leurs ressources dans leurs missions.
ARC (Association pour la recherche sur le cancer)	40,5 millions d'euros	35,8 millions d'euros	8%	17%	75%	L'augmentation des frais de collecte et de fonctionnement a fait baisser la part consacrée aux missions (79% en 2012).
ARD (Association pour la recherche sur le diabète)	0,62 million €	0,59 million d'euros	51%	3%	46%	C'est de pire en pire ! Compte tenu des énormes frais de fonctionnement (51% du total), l'ARD a réduit les crédits à ses missions (51% en 2012).
Armée du Salut	152 millions d'euros	16 millions d'euros	9%	2%	89%	Grâce à des frais de collecte très faibles, cette organisation a pu consacrer 130 millions pour lutter contre la précarité en France en 2015.
ARSEP (Fondation pour l'aide à la recherche sur la sclérose en plaques)	3,9 millions d'euros	3,5 millions d'euros	11%	14%	75%	Grâce à des ressources en forte hausse (+15,7% en 2015), l'Arsep a versé l'an dernier 2,5 millions d'euros à la recherche.
Association française des sclérosés en plaques (AFSEP)	0,98 million d'euros	0,58 million d'euros	7%	33%	60%	Apporte de l'information, de l'aide et des conseils aux malades. Encore en phase de démarrage, avec des frais de collectes trop élevés.
Association Mère Teresa pour les enfants (AMTE)	NE PUBLIE PAS SES COMPTES					Mise en examen pour escroquerie en 2009. Ne semble plus en activité. Évitez, dans le cas contraire, de lui accorder des dons.
Association sœur Emmanuelle (ASM)	5,9 millions d'euros	2,7 millions d'euros	14%	11%	75%	Poursuit l'action de «La Petite sœur des pauvres» pour éduquer et protéger les enfants du monde entier. Sa situation s'est redressée depuis notre dernière enquête.
ATD Quart-monde	17,3 millions d'euros	7 millions d'euros	6%	3%	91%	L'association a apporté l'an dernier près de 14,4 millions d'euros à des programmes de lutte contre l'extrême pauvreté en France et dans le monde.
Banque alimentaire	30,7 millions d'euros	1,1 million d'euros	14%	5%	81%	Une bonne part des dépenses est consacrée aux missions sociales, mais les frais de collecte sont démesurés : 1,4 million d'euros en 2015 pour... 1,1 million de dons !
BICE (Bureau international catholique de l'enfance)	4,3 millions d'euros	2,9 millions d'euros	8%	23%	69%	L'ONG catholique se bat contre l'abus sexuel des enfants, pour la réinsertion des enfants délinquants et l'aide à la scolarisation. Mais ses comptes se dégradent d'année en année.
Blouses roses	0,36 million d'euros	0,09 million d'euros	38%	16%	46%	Quatre micro-associations en France se partagent ce créneau... Par rapport à notre enquête sur l'exercice 2011, les Blouses roses se sont effondrées.
Les bouchons d'amour	0,4 million d'euros	0,09 million d'euros	1%	0%	99%	Créée par Jean-Marie Bigard, l'ONG collecte les bouchons d'eau minérale et les vend pour payer des fauteuils aux handicapés. L'humoriste fait chaque année un don en numéraire.
Care France	32 millions d'euros	7,5 millions d'euros	3%	11%	86%	72 millions de pauvres aidés dans le monde. L'antenne française a mené l'an dernier 86 projets dans 33 pays, dépensant 23,8 millions d'euros.
CCFD-Terre solidaire	38,5 millions d'euros	33,6 millions d'euros	11%	16%	73%	19,6 millions d'euros ont été investis à l'étranger en 2015. Mais les frais de collecte et de gestion restent élevés (27%).
La chaîne de l'espoir	22,4 millions d'euros	12,8 millions d'euros	3%	26%	71%	Dépêche des équipes médicales et chirurgicales dans le monde sur les situations d'urgence. A accru de 66 à 71% son ratio de missions depuis notre enquête de 2012.
Cimade	8,9 millions d'euros	2,9 millions d'euros	18%	6%	76%	Cette ONG, qui a investi 3,9 millions d'euros pour aider les migrants en 2015, affiche des frais de fonctionnement élevés.
Comité français pour la solidarité internationale	4,7 millions d'euros	0,6 million d'euros	8%	5%	87%	3,5 millions d'euros ont permis l'an dernier de muscler l'agriculture de six pays africains pour mieux alimenter leurs populations nationales.
Comité national contre le tabagisme (CNCT)	0,3 million d'euros	0,01 million d'euros	8%	0%	92%	Cette petite structure, qui reçoit peu de subventions publiques et presque aucun don, est mal armée pour lutter contre les géants du tabac.
Croix-Rouge française	1234 millions d'euros	83,8 millions d'euros	4%	2%	94%	1,5 million de personnes ont été prises en charge l'année dernière. L'action sociale a mobilisé 568 millions d'euros.
Délégation catholique pour la coopération	2,8 millions d'euros	0,7 million d'euros	11%	8%	81%	L'ONG a financé l'an dernier la formation et l'envoi dans 46 pays pauvres en situation d'extrême urgence de 475 volontaires de tous les métiers.
Douleurs sans frontière	2,1 millions d'euros	1,4 million d'euros	18%	43%	39%	DSF apporte des soins palliatifs et des remèdes contre la douleur dans six pays où elle a envoyé en mission 50 professionnels en 2015. La petite ONG investit trop dans sa collecte.
L'école à l'hôpital	0,58 million d'euros	0,17 million d'euros	13%	4%	83%	466 professeurs bénévoles ont donné l'an dernier 21598 cours particuliers à 4396 élèves hospitalisés. Les performances de la petite association sont en progrès constant.
ELA (Association européenne contre les leucodystrophies)	5,7 millions d'euros	3,5 millions d'euros	10%	11%	79%	Parrainée par le footballeur Zinedine Zidane, ELA a versé, en 2015, 2 millions d'euros à la recherche sur ces maladies génétiques orphelines.
Elevages sans frontière	1,6 million d'euros	1 million d'euros	5%	27%	68%	2000 familles de dix pays ont pu créer ou pérenniser un élevage, source de revenus laitiers. Mais en dépit de ces résultats encourageants, les frais de collecte ont dérapé.
Enfance et partage	2,92 millions d'euros	1,21 million d'euros	13%	19%	68%	Les ratios ont été recalculés par capital.fr sans tenir compte des écritures comptables liées à la vente du siège. Malgré cela, la part des missions sociales est trop faible.
Enfants du Mékong	12,7 millions d'euros	8 millions d'euros	7%	9%	84%	60 000 enfants sont aidés par cette association, dont plus de 21 000 parrainés dans sept pays d'Asie.
Entrepreneurs du monde	5,3 millions d'euros	0,2 million d'euros	4%	10%	86%	4,4 millions d'euros ont été investis en Asie et en Afrique en 2015 pour soutenir 138 000 micro-entrepreneurs (dont 85% de femmes).
Fédération française de cardiologie (FFC)	13,7 millions d'euros	11,6 millions d'euros	11%	20%	69%	Beaucoup de communication, mais peu de recherche pour la FFC, qui dépense près d'un tiers de ses ressources en frais de collecte et de gestion.
Fidesco	3,8 millions d'euros	2,3 millions d'euros	13%	11%	76%	L'ONG catholique a financé en 2015 l'aide technique (pour deux ans) de 170 volontaires de toutes les professions dans 28 pays en développement.
Fondation 30 millions d'amis	13,7 millions d'euros	13,2 millions d'euros	5%	15%	80%	Soutient financièrement plus de 400 refuges et associations de protection animale en France ou à l'étranger et organise l'adoption d'animaux domestiques.
Fondation Abbé Pierre	44,2 millions d'euros	37,9 millions d'euros	9%	9%	82%	700 logements délabrés ont été rénovés et 7 millions d'euros d'aides ont été versés aux personnes en grande précarité grâce à la Fondation en 2015.
Fondation AJD Maurice Gounon	23,7 millions d'euros	0,51 million d'euros	4%	0%	96%	L'association lyonnaise gère 12 centres d'accueil dans 6 départements, qui lui apportent 23,5 millions d'euros, pour venir en aide aux jeunes en situation d'exclusion.
Fondation Antenna France	0,29 million d'euros	0,06 million d'euros	17%	10%	73%	Cette petite structure lutte contre la malnutrition des enfants dans les pays pauvres en développant la production de spiruline, une algue aux vertus miraculeuse. Elle a doublé de taille depuis 2011.
Fondation Apprentis d'Auteuil	345 millions d'euros	118,3 millions d'euros	3%	5%	92%	308 millions d'euros ont servi en 2015 à lutter contre le décrochage scolaire et à aider des jeunes en situation d'échec à trouver un métier.
Fondation ARCAD (aide et recherche cancérologie digestive)	2,52 millions d'euros	0,52 million d'euros	11%	1%	88%	Plus de 70% de ses fonds servent à la recherche clinique sur les cancers digestifs, le reste au dépistage et à l'information des patients.

■ Bien gérée
 ■ Peut mieux faire
 ■ Mal gérée
 ■ Très mal gérée

(1) En % des dépenses totales de 2015. (2) Comptes 2014

Fondation assistance aux animaux (FAA)	17,4 millions d'euros	15,5 millions d'euros	21%	7%	72%	Méfiance! D'après la Cour des comptes, une partie des dépenses n'est pas conforme avec l'objet social.
Fondation Avec	2,2 millions d'euros	0,44 million d'euros	20%	13%	67%	L'association fondée à la Pitié-Salpêtrière par le professeur Khayat pour améliorer la vie des malades du cancer (718 000 euros en 2015) et financer la recherche sur les tumeurs rares (709 000 euros) a des frais trop élevés.
Fondation Brigitte Bardot	15,3 millions d'euros	14,6 millions d'euros	12%	0%	88%	Bien que la Fondation soit toujours incapable de présenter un compte d'emploi des ressources selon les règles, celle-ci semble destiner une grande partie de ses fonds à la protection animale.
Fondation Chirac	NE PUBLIE PAS SES COMPTES					Créée pour soutenir l'action de l'ancien Président au service de la paix, ne semble plus très active depuis la maladie de Jacques Chirac. N'a pas publié de comptes depuis 2012.
Fondation Claude Pompidou	4,6 millions d'euros	1,9 million d'euros	6%	10%	84%	Vient en aide à des personnes fragilisées par le handicap, la maladie ou le grand âge. Dispose de 13 établissements qui accueillent un millier de personnes.
Fondation Danièle Mitterrand-France Libertés	4,9 millions d'euros	0,11 million d'euros	24%	0%	76%	Difficile de comprendre ce que fait vraiment la Fondation, créée par l'ex-Première dame de France et qui vit surtout des subventions.
Fondation de France	343 millions d'euros	158 millions d'euros	9%	5%	86%	179 millions d'euros ont servi en 2015 à financer des projets aussi divers que la recherche médicale, l'aide aux migrants ou la protection de la nature.
Fondation de l'avenir	6,2 millions d'euros	3,3 millions d'euros	7%	20%	73%	La «Fondation de l'avenir pour la recherche médicale» a versé l'an dernier 2 millions d'euros à la recherche et 1,5 million à l'innovation pratique des soins. Trop de frais de collecte.
Fondation de la deuxième chance	3,5 millions d'euros	0,9 million d'euros	5%	0%	95%	La fondation aide chaque année 500 personnes, qui ont connu de graves difficultés dans la vie, à rebondir en réalisant un projet personnel.
Fondation des monastères	22,6 millions d'euros	19 millions d'euros	4%	1%	95%	A apporté l'an dernier, conformément à son objet social, plus de 20 millions d'euros d'aides financières à des congrégations chrétiennes en difficulté.
Fondation Foch	5,7 millions d'euros	1,3 million d'euros	19%	6%	75%	Visée en 2013 par l'Inspection des affaires sociales pour sa gestion, cette Fondation qui finance l'hôpital Foch affirme que tout est rentré dans l'ordre.
Fondation hôpitaux de Paris-hôpitaux de France	13,9 millions d'euros	11,2 millions d'euros	6%	21%	73%	L'association de Bernadette Chirac fait beaucoup parler d'elle avec ses pièces jaunes, mais elle pourrait investir un peu plus dans ses missions.
Fondation Jérôme Lejeune	9,6 millions d'euros	8,4 millions d'euros	10%	15%	75%	Aide les personnes atteintes de déficiences d'origine génétique, comme la Trisomie 21, découverte par Jérôme Lejeune. L'an dernier 4,4 millions d'euros ont soutenu la recherche.
Fondation MVE (mouvement pour les villages d'enfants)	50 millions d'euros	7,5 millions d'euros	4%	5%	91%	689 enfants séparés de leurs parents pour des raisons familiales ont été accueillis dans ses 11 établissements («villages d'enfants») l'an dernier. Les conseils départementaux assurent 80% des ressources.
Fondation Nicolas Hulot	4,7 millions d'euros	1,5 million d'euros	16%	19%	65%	Grosse déception pour cette association particulièrement populaire: 1 euro sur 3 sert à financer ses frais administratifs.
Fondation pour la recherche médicale	61 millions d'euros	47,4 millions d'euros	4%	14%	82%	45 millions d'euros ont financé des projets de recherche, en neurologie (14,7 millions), contre le cancer (5,6) et les maladies infectieuses (5,5).
Fondation Raoul Follereau	9,8 millions d'euros	8,7 millions d'euros	10%	18%	72%	En fait de lutte contre la lèpre, l'Inspection générale des affaires sociales (Igas) notait en 2014 que 5% du total finançait des projets à caractère religieux.
Fonds de recherche pour le cancer	NE PUBLIE PAS SES COMPTES					Mise en examen pour escroquerie en 2009. Ne semble plus en activité. Evitez, dans le cas contraire, de lui accorder des dons.
Foyer de Cachan	4,7 millions d'euros	4,5 millions d'euros	16%	3%	81%	L'association gère un lycée professionnel qui connaît des taux de réussite supérieurs à la moyenne nationale, un peu plus de 300 adolescents sortis de l'échec scolaire.
France Alzheimer	16,8 millions d'euros	10,2 millions d'euros	11%	17%	72%	Les «actions de sensibilisation» menées par l'association coûtent de plus en plus cher: elles ont augmenté de 50% en un an.
Frère des hommes	2,4 millions d'euros	1,10 million d'euros	3%	17%	80%	Forme les populations les plus défavorisées à l'agriculture durable, l'économie solidaire et la démocratie citoyenne pour stimuler le développement des pays pauvres.
GEFLUC, entreprises contre le cancer	5,5 millions d'euros	4,9 millions d'euros	13%	10%	77%	Le «Groupement des entreprises françaises dans la lutte contre le cancer» fait de la prévention en entreprise, aide les malades à se réinsérer et a versé 800 000 euros en 2015 à la recherche.
GERES	9,7 millions d'euros	0,1 million d'euros	12%	1%	87%	Le «Groupe énergies renouvelables, environnement et solidarités» donne accès à l'énergie propre aux populations de pays comme le Maroc, l'Inde, l'Egypte ou le Mali.
GoodPlanet	5,9 millions d'euros	1,1 million d'euros	6%	1%	93%	La fondation de Yann Arthus-Bertrand donne de l'information didactique sur la protection de l'environnement (site Internet, films, expositions), installe des cuiseurs solaires et plante des arbres.
Greenpeace	18,7 millions d'euros	18 millions d'euros	13%	31%	56%	De gros frais de gestion et de collectes: 4,9 millions d'euros ont été transférés à Greenpeace International l'an dernier, sur lesquels on a peu de visibilité.
Habitat et humanisme	52,9 millions d'euros	7,7 millions d'euros	15%	2%	83%	39,7 millions d'euros ont servi l'an dernier à racheter des logements anciens, puis à les réhabiliter pour les louer à tarif modique à des personnes en difficulté.
Handicap international	53,4 millions d'euros	44 millions d'euros	2%	21%	77%	Malgré des frais de collecte élevés (8,8 millions d'euros), l'association a consacré l'an dernier 36,4 millions d'euros à ses missions internationales.
L'îlot	8,6 millions d'euros	2 millions d'euros	4%	4%	92%	Cette association a accueilli l'an dernier plus d'un millier de personnes, pour la plupart à leur sortie de prison.
Institut Curie	415 millions d'euros	75,7 millions d'euros	2%	3%	95%	En 2015, 237,5 millions d'euros ont été affectés aux soins (incluant la recherche clinique) et 66,2 millions à la recherche fondamentale.
Institut du cerveau et de la moelle épinière (ICM)	35,2 millions d'euros	10,4 millions d'euros	9%	12%	79%	L'ICM a consacré en 2015 20 millions d'euros à la recherche sur les maladies du système nerveux dans ses labos flambant neuf de la Pitié-Salpêtrière, à Paris.
Institut Pasteur	362 millions d'euros	75,6 millions d'euros	14%	4%	82%	Épinglé par l'Igas en 2013, l'Institut Pasteur affiche des frais de gestion élevés. Il a quand même investi 185 millions d'euros dans la recherche en 2015.
Intervida	NE PUBLIE PAS SES COMPTES					L'ONG française, qui a connu de grosses difficultés financières, continue de collecter pour Educo, une association espagnole. Capital.fr déconseille de lui faire des dons.
LECMA (Ligue européenne contre la maladie d'Alzheimer)	2,1 millions d'euros	2 millions d'euros	12%	31%	57%	63% des frais de personnel ont été comptabilisés en frais de recherche sur la maladie!
Ligue de protection des oiseaux	12,5 millions d'euros	1,5 million d'euros	8%	4%	88%	La seule association animalière bien gérée et dans la transparence a dépensé 10,8 millions d'euros en 2015 pour assurer la protection des espèces.
Ligue nationale contre le cancer	106 millions d'euros	89,4 millions d'euros	14%	18%	68%	Des actions dispersées et des frais élevés pour cette organisation comptant 385 salariés et 103 comités départementaux.
Mécénat Chirurgie Cardiaque	4,5 millions d'euros	1,89 million d'euros	8%	25%	67%	194 enfants de pays pauvres ont bénéficié en 2015 d'une chirurgie cardiaque et 2400 autres de traitements. Cependant, la collecte de dons coûte trop cher.
Médecins du monde	91,2 millions d'euros	44 millions d'euros	5%	13%	82%	Dotée d'un budget en forte hausse (+40% en quatre ans), Médecins du monde présente des ratios moins favorables que sa rivale Médecins sans frontières.
Médecins sans frontières	354,6 millions d'euros	72 millions d'euros	5%	4%	91%	Les missions de MSF ont augmenté de 30% en un an (à 291 millions d'euros), en partie à cause des conflits en Irak et en Syrie.
La mie de pain	12,6 millions d'euros	3,6 millions d'euros	12%	8%	80%	Héberge dans ses cinq établissements, nourrit, soigne, accompagne et oriente les personnes en grande précarité. A accru de 50% sa collecte de dons et legs depuis 2011.
Mission médicale internationale	NE PUBLIE PAS SES COMPTES					Mise en examen pour escroquerie en 2009. Ne semble plus en activité. Evitez, dans le cas contraire, de lui accorder des dons.
Nos Petits Frères et Sœurs	2,7 millions d'euros	2,6 millions d'euros	8%	33%	59%	Du fait de frais de collecte élevés, cette petite ONG qui aide les orphelins consacre moins de 60% de ses fonds à ses missions.
Nourriture du monde	NE PUBLIE PAS SES COMPTES					Mise en examen pour escroquerie en 2009. Ne semble plus en activité. Evitez, dans le cas contraire, de lui accorder des dons.
Œuvre de secours aux enfants (OSE)	41 millions d'euros	0,9 million d'euros	7%	1%	92%	L'association d'aide aux survivants de la Shoah dépense 24 millions d'euros pour aider l'enfance en difficulté ou les patients atteints d'Alzheimer.
Oeuvre des pupilles orphelins	7 millions d'euros	4,2 millions d'euros	16%	19%	65%	Cette structure a aidé 1368 orphelins de sapeurs-pompiers l'an dernier. Mais les frais de gestion demeurent élevés.
Ordre de Malte	86,3 millions d'euros	17,2 millions d'euros	3%	5%	92%	Grâce notamment à son millier de centres médicalisés ambulants, cette organisation a aidé 14 000 personnes en France en 2015.
Organisation de prévention de la cécité (OPC)	4,6 millions d'euros	0,81 million d'euros	2%	6%	92%	2,8 millions d'euros dépensés pour soigner les cécités, comme le trachome, en Afrique. Un redressement spectaculaire de la gestion.
Orphéopolis	15,4 millions d'euros	12,9 millions d'euros	20%	10%	70%	Cette structure qui a aidé 3700 orphelins de policiers en 2015 présente des frais de fonctionnement en hausse par rapport à 2012 (20% contre 16).
Oxfam	3,8 millions d'euros	1,9 million d'euros	9%	25%	66%	Se contente de financer des «plaidoyers»: rapports, «échanges avec nos partenaires du sud», colloques, «visites sur le terrain», propagande. Et pourtant trop de frais administratifs...

■ Bien gérée ■ Peut mieux faire ■ Mal gérée ■ Très mal gérée

(1) En % des dépenses totales de 2015. (2) Comptes 2014

Pain et eau pour l'Afrique	NE PUBLIE PAS SES COMPTES					Mise en examen pour escroquerie en 2009. Ne semble plus en activité. Evitez, dans le cas contraire, de lui accorder des dons.
Partage	8,9 millions d'euros	7,2 millions d'euros	7%	18%	75%	Cette association s'est beaucoup mobilisée en faveur du Népal après le séisme. Mais ses frais de collecte sont élevés.
Perce-Neige	73 millions d'euros	13,7 millions d'euros	2%	1%	97%	La gestion des 34 établissements accueillant 900 handicapés a représenté l'an dernier 97% des dépenses de la fondation créée par l'acteur Lino Ventura.
Les Petits Frères des pauvres	59 millions d'euros	46 millions d'euros	10%	11%	79%	12 000 personnes en grande précarité ont été aidées et parfois hébergées l'an dernier dans une trentaine de structures d'accueil.
Petits Princes	9,3 millions d'euros	0,9 millions d'euros	9%	19%	72%	444 rêves d'enfants atteints de leucémies, de cancers et de maladies génétiques graves ont été réalisés. Des frais de collectes toujours trop lourds.
Peuples solidaires	1,52 million d'euros	0,5 million d'euros	17%	28%	55%	Défend la souveraineté alimentaire, la dignité au travail et le droit des femmes. Mais des comptes très dégradés depuis notre dernière enquête.
Plan International	13,8 millions d'euros	1,1 million d'euros	8%	12%	80%	Ses 1,2 million de parrains et de marraines se préoccupent de la santé, de l'éducation, de la formation et de la protection des petites filles dans 52 pays.
Pour un sourire d'enfant	19,2 millions d'euros	2,1 millions d'euros	7%	2%	91%	L'association est venue en aide, l'an dernier, à 6 700 enfants du Cambodge ainsi qu'à leurs familles.
PremUp	0,7 million d'euros	0,1 million d'euros	18%	0%	82%	PremUp «œuvre pour améliorer la santé de la femme enceinte et du nouveau-né». Présentés de façon très étrange, ses comptes sont peu limpides. Malgré plusieurs demandes, PremUp n'a pas répondu.
Restos du cœur	182,8 millions d'euros	84,6 millions d'euros	5%	5%	90%	L'association fondée par Coluche a accueilli l'an dernier près d'un million de personnes dans ses 2 112 centres et antennes.
Le Rire Médecin	3,7 millions d'euros	2,5 millions d'euros	3%	14%	83%	L'association a investi 3,3 millions d'euros l'an dernier pour divertir les enfants malades dans 15 hôpitaux.
Samu social international	1,9 million d'euros	0,1 million d'euros	9%	3%	88%	On connaît le Samu social de Paris, mais l'ONG créée par Xavier Emmanuelli réalise 91% de ses missions à l'étranger, notamment au Mali, au Sénégal et en Angola.
Santé Sud	3,6 millions d'euros	0,13 million d'euros	9%	3%	88%	2,5 millions d'euros ont permis l'an dernier d'améliorer l'accès aux soins des populations africaines et malgaches. Mériterait d'obtenir davantage de dons.
Scouts et Guides de France	34 millions d'euros	2,7 millions d'euros	11%	1%	88%	Le scoutisme français a consacré l'an dernier 22 millions d'euros à l'animation de ses troupes sur tout le territoire et 4 millions à ses rassemblements.
Sea Shepherd France	1 million d'euros	1 million d'euros	3%	0%	97%	L'association française de protection de la faune marine a destiné l'an dernier 68% des fonds réservés à ses missions sociales, soit 473 000 euros, aux actions internationales de Sea Shepherd.
Secours catholique	140,5 millions d'euros	102 millions d'euros	13%	11%	76%	Ses 76 antennes et son petit millier de salariés coûtent cher. Heureusement, Caritas France est épaulée par 67 500 bénévoles.
Secours islamique de France	38 millions d'euros	22,3 millions d'euros	10%	8%	82%	L'association, qui finance un centre d'accueil dans l'Essonne, investit la moitié de ses dépenses profit de la Syrie, de la Palestine et du Liban.
Secours populaire	92,5 millions d'euros	25 millions d'euros	19%	8%	73%	L'importance des frais de fonctionnement s'explique par le grand nombre de centres d'accueil (1 256) gérés par l'association.
Service d'entraide et de liaison (SEL)	5,9 millions d'euros	5 millions d'euros	11%	8%	81%	L'association protestante a parrainé l'an dernier 9 052 enfants dans 27 pays. Le SEL a aussi garanti une alimentation équilibrée pour les enfants dans 13 pays, grâce à 39 projets de soutien alimentaire.
Sidaction	17 millions d'euros	11 millions d'euros	7%	21%	72%	Les comptes sont peu convaincants. 50% des dépenses de collecte dans la rue sont par exemple comptabilisées comme missions sociales!
Sol En Si	1,36 million d'euros	0,015 million d'euros	12%	0%	88%	«Solidarité enfants sida» a consacré l'an dernier 1,1 million d'euros à l'accueil et à l'accompagnement des enfants et des familles touchés par le sida.
Solidarité laïque	5,2 millions d'euros	2,16 millions d'euros	16%	19%	65%	Cette association de soutien à la scolarisation des enfants dans les pays pauvres dépense trop pour son fonctionnement et l'appel aux donateurs.
Solidarités International	98 millions d'euros	3,7 millions d'euros	4%	3%	93%	59,6 millions d'euros ont servi l'an dernier à secourir 3,8 millions de personnes victimes de conflits et de catastrophes naturelles dans 19 pays.
SOS Enfants	0,93 million d'euros	0,72 million d'euros	7%	1%	92%	Intervient dans les domaines de l'éducation, de la formation, de la santé, du développement, surtout en Afrique. La mini ONG a consacré l'an dernier plus de 500 000 euros à ses missions.
SOS Sahel	8,6 millions d'euros	1,45 million d'euros	2%	9%	89%	5,3 millions d'euros ont été dépensés l'an dernier pour améliorer la sécurité alimentaire des populations sahéliennes.
SOS Villages d'enfants	66 millions d'euros	26,4 millions d'euros	2%	7%	91%	L'association s'occupe de 57 000 enfants orphelins ou abandonnés dans les pays pauvres et prend en charge un millier de jeunes en France.
SPA	55,6 millions d'euros	42,9 millions d'euros	11%	11%	78%	Entre les plaintes récemment déposées contre elle et le rapport de la Cour des comptes en passe d'être publié, la SPA n'est toujours pas sortie d'affaire.
Surfrider	2,74 millions d'euros	0,71 million d'euros	15%	10%	75%	Les surfeurs européens se battent pour protéger l'océan et les milieux aquatiques, éliminer les déchets comme les sacs plastique, et gérer «durablement» le littoral.
Terre verte	0,57 million d'euros	0,068 million d'euros	14%	0%	86%	La mini ONG fait un travail gigantesque, au nord du Burkina Faso : elle fertilise le désert après avoir créé un «bocage sahélien» avec des essences et des plantes locales et d'autres, venues d'ailleurs.
Théodora	0,66 million d'euros	0,18 million d'euros	19%	23%	58%	Avec Le Rire médecin et les Blouses roses, une troisième association fait le clown à l'hôpital. Elles pourraient fusionner. Ce qui éviterait des situations financières aussi désastreuses.
Transparency international France	0,53 million d'euros	0,034 million d'euros	28%	11%	61%	L'ONG qui mesure et dénonce la corruption dans les milieux d'affaires et la sphère publique a accru ses moyens mais ses frais administratifs ont explosé.
Un enfant par la main	2,9 millions d'euros	2,1 millions d'euros	12%	4%	84%	En 2015, plus de 32 000 enfants ont été aidés en Afrique, en Amérique latine et en Asie. Le financement de microprojets locaux améliore l'alimentation et l'accès à l'eau.
Unadev	30 millions d'euros	25 millions d'euros	9%	31%	60%	Etrillée par la Cour des comptes en 2014 pour sa gestion douteuse, l'Unadev continue de dépenser peu pour ses missions.
Unicef France	77,2 millions d'euros	62,9 millions d'euros	3%	23%	74%	L'ONG française, qui a reversé l'an dernier 51,7 millions à sa maison mère, n'a géré en direct que ses actions en France (5,2 millions d'euros).
Vaincre la mucoviscidose	13,7 millions d'euros	6,9 millions d'euros	6%	22%	72%	42% des dépenses de missions sociales servent à financer des projets de recherche et 25% permettent d'améliorer la qualité des soins apportés aux malades atteints de cette affection.
Vaincre les maladies lysosomales (VML)	0,90 million d'euros	0,56 million d'euros	17%	13%	70%	Sur 630 000 euros de missions sociales l'an dernier, 79 000 euros seulement ont été versés à la recherche et 92 000 sous forme d'aide aux familles. La micro ONG doit mieux faire.
Valentin Haüy	39,7 millions d'euros	7,7 millions d'euros	10%	4%	86%	L'association a consacré l'an dernier 33,5 millions d'euros à l'aide aux aveugles et aux malvoyants, dont 13,4 millions à des établissements de soins.
Village du monde pour enfants	NE PUBLIE PAS SES COMPTES					Mise en examen pour escroquerie en 2009, mais continue de recevoir des dons. La congrégation des «Sœurs de Marie» ne semble pas même exister. Evitez de lui verser de l'argent.
WWF	17 millions d'euros	12,3 millions d'euros	6%	15%	79%	La branche française du Fonds mondial pour la nature a consacré 42% de ses dépenses en 2015 à des actions concrètes en faveur de la biodiversité.

■ Bien gérée ■ Peut mieux faire ■ Mal gérée ■ Très mal gérée

(1) En % des dépenses totales de 2015. (2) Comptes 2014